

Sarmiento, el Maestro

Hoy, 11 de setiembre se cumplen 53 años del fallecimiento de Don Domingo Faustino Sarmiento, del que puede decirse que procer de la enseñanza y las letras, que arrojó la ignorancia y se enfrentó a la barbarie con su credo civilizador y sus "puñados de verdades". Fue para la patria el paño fu testar de la libertad y la democracia que le apalotara febrilmente, sintiéndolas como fundamento y rason de la existencia de los pueblos civilizados, que con la "educación del soberano" constituye la grandeza de la Nación.



Maestro y ejemplo de maestro, sabía que el por venir de patria estaba su peditado al triunfo de los derechos ciudadanos y al grado de cultura que alcanzara el pueblo.

Por ello su lucha fué tenaz e incansante por la libre determinación de la ciudadanía y para que ella lograra la educación en todos los niveles y ambitos de la sociedad, que la elevaría por encima del atraso de las comunidades retrogradadas; ni un grupo, ni un hombre argentino de cualquier posición — aspiraba — debía permanecer sin pasar por las aulas.

La dedicación de su vida en pos de la liberación del hombre de cualquier esclavitud que menoscaba la personalidad y la naturaleza del hombre, conciencia de su concepto de la dignidad humana, le hacia presentir, con su batallar contra el despotismo, un día luminoso para el país donde no hubiera habitantes sin libertad ni instrucción por que también consagraba la ignorancia como una de las peores suerte de esclavitud.

Su entrega de por vida a la función de civilizar, teniendo a la escuela por fortaleza y templo, pues pensaba en ella como la fuerza engendradora de espiritualidad, cultura y de poder moralizador, hizo que todo su enorme cenitido vocacional, se volcara por cualquier senda ciudadana que transitara a un destino, el de la sabiduría.

Así cumplió Sarmiento infatigablemente, desde los breñales de San Francisco del Monte al abrir su primera escuela, en la edad aún niña, en la que todavía no se dejaban los trástulos infantiles, ya está actuando en la ense-

nanza, poniendo en ella su incipiente pero revaloradora "Alma de maestro" hasta su gloriosa ancianidad, en las jornadas constructivas de progreso de la república, bajo el imperio de la democracia por la que combatiría con heroísmo, y aún hasta su entrada en la inmortalidad, dejando como herencia sin par, mil escuelas, pilares para la grandeza de la patria.

Sarmiento fue esencialmente, maestro. Fué apostólico y se esmeró por perfeccionarse, por ser y conservarse, integro. País no desmerecer lo que daba o podía dar al pueblo. Su gran altruismo disipó las sombras de su vanidad y despertó la admiración que supera a la simpatía.

Sarmiento, eterno luchador, jamás vencido, ni ante la derrota, surge, el mismo, como luz eterna que ilumina la mente y la conciencia de los pueblos de América. Y será siempre el adalid de la cultura, fuente de inspiración que dispondrá a los espíritus a la emulación de lo digno y al cumplimiento de los deberes de ciudadanos.

Hoy, como nunca, en que el país como en otras, superadas en su oportunidad, vive momentos críticos, debe tenerse en cuenta la sentencia del ilustre sanjuanino.

"Todos los problemas son problemas de educación" y sabía de soluciones prácticas. Un buen decir del gran Sarmiento, un gran ejemplo y una gran lección, dignísimos para estimular la fe y la confianza de los ciudadanos y sus gobernantes, y cumplir educando, siempre "educando al soberano". Y es un llamado del alma sarmientina a los maestros, artífices de la noble misión, que honran y se honran teniendo como su día 11 de setiembre.

Continúan las Gestiones Tendientes a la Reactivación del Frigorífico de Vizental y Cia. en General Ramirez

Dentro de un marco de optimismo continuase realizando activas gestiones tendientes a la nueva puesta en funcionamiento en Gral. Ramirez de la planta frigorífica de la firma Vizental Cia. Ultímadamente el interdentado contador Jorge Raúl Walgand, acompañado de los miembros del Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicios "Gral. Ramirez" Sres. Oscar Lamanna y Sergio Zapata, sostuvieron en la Capital Federal una entrevista con directivos de la mencionada firma, arribándose a conclusiones que pueden llevar al objetivo deseado. Como es de público conocimiento el cierre de la planta industrial aparejado un serio problema de desocupación en nuestro medio, por lo que es de esperar el feliz término de las negociaciones existentes de los Sres. Vizental Cia. la mejor protección para la reactivación de su fábrica.

Educación a Distancia

NUEVO SISTEMA DE ENSEÑANZA DE LA CIENCIA EN LA ESCUELA MEDIA

El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) ha iniciado una serie de investigaciones educativas en el marco del programa para el mejoramiento de la enseñanza de la ciencia en la escuela secundaria.

Se realiza la experiencia atendiendo al gran desarrollo de la ciencia y de la técnica que no escapa al quehacer educativo ya que son los docentes quienes tienen la responsabilidad de formar las generaciones que promoverán el avance de nuestro país en dichas áreas. El compromiso central consiste en "diseñar, aplicar y evaluar un modelo experimental de educación a distancia destinado al perfeccionamiento y actualización de los docentes en servicio en todo el país que se desempeñan en el área de las ciencias básicas".

PROGRAMA MEJORAMIENTO DE ENSEÑANZA DE LA CIENCIA EN LA ESCUELA SECUNDARIA

La modalidad "a distancia" adoptada por el PROMEC para los cursos de Biología, Educación para la Salud, Química, Física y Matemática posibilita la adecuación del proceso a los intereses y necesidades de los docentes y permite solucionar los problemas más comunes, como la distancia desde el domicilio hasta el lugar donde se dictan los cursos y el máximo aprovechamiento del tiempo libre discontinuo.

Los cursos son elaborados por científicos y docentes del más alto nivel académico del país, contando con el asesoramiento de especialistas en medios de comunicación.

Los cursos, los referidos al es forma de cuadernillos acompañados de otros materiales de apoyo (diapositivas, materiales de experimentación reactivos, etc.)

FUNCIONAMIENTO

Una vez que el docente se ha inscripto en el curso, comienza a recibir periódicamente a través de la vía postal en su domicilio, los materiales educativos que conforman el "paquete autoinstruccional". Para que

los docentes puedan solucionar los problemas durante los cursos los referidos al estudio como los concernientes a la transferencia al aula, el programa dispone de procedimientos sistemáticos para responder consultas por carta, telefónicas o personales. Todos los cursos incluyen evaluaciones del aprendizaje, tanto a distancia como presenciales.

EVALUACION A DISTANCIA

Los docentes deben resolver situaciones prácticas con respuestas al final de cada cuadernillo (autoevaluación) y una prueba que deben elaborar y remitir a la sede. La aprobación de estas pruebas a distancia es condición para poder participar de las evaluaciones presenciales.

El segundo tipo de evaluación tiene carácter presencial y es para evaluar los objetivos no comprobables a distancia que se refieren a

ciertos aspectos metodológicos y experimentales. Se han establecido evaluaciones presenciales en cada curso.

Concluido el curso y cumplidos los requisitos para su aprobación, el PROMEC emite un certificado con las condiciones exigidas por las Juntas de Clasificación.

El PROMEC, como ente dedicado a la investigación educativa posee una experiencia dentro del perfeccionamiento y la educación a distancia con más de mil millones de expresiones de cursos realizados en 1977 y 1980. En la actualidad más de 5.000 alumnos.

Para 1982 se han previsto que el sistema funcione con 4.000 alumnos. Para ello se han abierto las inscripciones de los cursos de Biología, Educación para la Salud, Química, Física y Matemática.

Los docentes podrán inscribirse hasta el 30 de setiembre por carta o personalmente en: Rivadavia 1285 5º piso. Código Postal 1000 Capital Federal.

Lettler & Wollert

MATERIALES DE CONSTRUCCION

SANITARIOS

PINTURAS — ELECTRICIDAD

HIERROS — CAÑOS Y ALAMBRES

BELGRANO Y ARENALES — TEL. 307

GRAL. RAMIREZ (ENTRE RIOS).

Der Gummi

DE JORGE E. ERHARDT

LA CASA DEL NEUMÁTICO

QUE UD. NECESITABA

Medidas y Marcas. Y Precios!!!
Recapado — Recautchutaje.

Alfombras y Cubre Alfombras todas las marcas y modelos de vehículos.
Avda. S. Martín y Libertad — Teléf. 100 — Gral. Ramirez.

SUOURSAL EN CRZBPO — LAURENCENA

Llegó ex Primer Ministro Adolfo Suárez, de España

BUENOS AIRES. — Se encuentra desde el 7 en nuestro país el ex primer ministro español Dr. Adolfo

Suárez, en visita privada de una semana durante la cual dictará una serie de conferencias y se entrevistará con dirigentes políticos.

Suárez fue recibido en el aeropuerto de España por el embajador de España Enrique Pérez Fernández y por representantes de varios partidos políticos. En rueda de prensa manifestó que "fren

te al terrorismo (todos los países del mundo debemos unirnos en defensa de nuestro sistema de convivencia". Afirmó que "el proceso democrático en España es irreversible", agregando que es muy difícil establecer paralelismo entre los cursos que siguen los procesos políticos en la Argentina y en España.

Siembre..! Semillas de Maíz - Sorgo - Girasol

DISPONEMOS DE VARIEDADES FISCALIZADAS:

Cargill - Continental - Norkin - Morgan

Marcelo E. Hoffmann

PRECIO POR BOLSA 40 K. AL: 30.09.81
 MAÍZ "CONTINENTAL" \$ 163.000.-
 SORGO "CONTINENTAL" \$ 283.000.-

ACOPIO DE CEREALES — SEMILLAS — FABRICA ALIMENTOS BALANCEADOS — TRANSPORTES GENERALES — CONTRATISTA RURAL
 10 de Julio 120 — Tel. 142 (Adm.) — 302 (Fáb.) — Gral. RAMIREZ (E. R.).

Nace una Cooperativa

En una situación crítica que se debatía nuestra comunidad, por supuesto en consecuencia con lo que es ocurriendo en el resto del país: la clase rural que se atenua a la gravedad de los problemas que nos plantea, para el desarrollo económico que lo condujera a un estado mejor de cosas. Varios fallidos intentos fueron hechos para que se cumpliera la idea del "sistema" ni mucho menos, y un sistema que inquietaba su espíritu y estimulaba su inteligencia era el cooperativismo, que abraza enteramente contenidos de que estaban pendientes a una transformación de quillates progresivos y de ordenamiento para una vida con horizontes de bienestar.

Decíamos también, con anterioridad, que no era ni el rápido el proceso de la materialización de esos ideales, y que acordamos no pocos esfuerzos, pero ahí los tenemos, habremos en pocas horas, es justicia, un pedis para nombrar a donario F. Nuñez, David Maier, Enlillo Jatón, Manuel E. Baucis y Santiago Steimbrencher, almas y motores de la gran idea convocadores a ponerse a la tarea de constituir una cooperativa, y agregamos, para continuar lo justo, los nombres de los otros fundadores: Sanguinetti, Riffel, Enrique Bastardo Steimbrencher, David Huber, Pedro Müller, Marcelo Stoll, Alejandro Spengler, Samuel Clausen, David Maier (H.), Jorge Huber, David Müller.

Juan Dreyfus, Ignacio Gilménez, Andrés Sinner Schomhals, José Luis Cumoll, Adán Müller, Enrique Spengler, Pedro Caballero, Alfredo Feit, Miguel Steimbrencher, Enrique Müller, Alejandro Bruggemann, Enrique Hoffel, David Hildermann, Jorge Spengler, Samuel Bruggemann, Juan Schneider David Maier, Carlos Gross, Bonifacio Córdoba e Hijo, Pedro P. Comelli, Pedro Cumoll, Roque Acosta, cumpliendo con el anhelo objetivo y saliendo alrosos con el sueño hecho realidad, el 17 de setiembre, hace 50 años, nació muy modesta en la escuela particular "General Ramírez" escenario de la histórica jornada de la Cooperativa Agrícola "Unión Regional" Ltda., nuestra zona ya no estaría desprotegida de la solidaridad, pues una cantidad de voluntades se habían conjugado para iniciar una nueva etapa, en la que la unión y la mano tendida, desalojaban definitivamente el aislamiento, la mezquindad y el individualismo suicida, del campo de una vasta zona en que Gral. Ramírez era el epicentro.

No lo comprendían mucho pero el hito estaba marcando un camino, y hasta los reacios habían de sentir el calor del beneficio y la grandiosidad de un destino, fue algo así como despertar a un bello amanecer, después de una noche de tinieblas, para todos.

Las grandes obras tienen comienzos modestos pero no es la obra en sí, grande o pequeña lo que prevalece, a través del tiempo, con valores inabundables, que pueden correr

distinta suerte y conocer de alturas y bajantes, lo que importa es el espíritu que se anima, que atempera en las épocas de bonanza y que alienta a continuar la marcha en las vicisitudes, manteniéndose con el ideal.

De ahí que una empresa ha de subsistir digna, no por las dimensiones que en oportunidades de trayecto alcance, sino por el anhelo que la idealiza, y el fervor que la impulsa, para que el materialismo que ha de sostener necesariamente, no sea el frío y sólo apoyo que recibe, pues toda la obra se desvirtúa en sus elevados conceptos, sin esos principios éticos y esos valores morales que dan noble contenido al quehacer institucional.

Bajo esas premisas y con esa imagen superior, y quizás otras emanadas de un pueblo humilde pero con vocación de devenir, y venidas de un recóndito que si no lo decían con sapiencia, lo instauró concienzudamente nacía, -decíamos- un 17 de setiembre de hace 50 años la Cooperativa Agrícola "Unión Regional" Ltda., comenzando a ser realidad un sueño, bajo el signo cooperativo, en una modesta escuela, como una lección de futuro.

Continuaban los tiempos críticos, la cooperativa estaba en pie, pero los primeros pasos de la entidad y los que siguieron serían duros, difíciles, aconicionados al esfuerzo pero había voluntad, espíritu de sacrificio y coraje. Pero lo que continúa ya pertenece a otro capítulo, y con el estaremos en próxima edición.

Reconocimiento de la Fed. Económica de Entre Ríos al Gobernador de la Provincia

Transcribimos seguidamente el texto de la nota que la Federación Económica de Entre Ríos, envió al gobernador de nuestra provincia, Dr. Jorge W. Ferreira. Dice así:

"La Federación Económica de Entre Ríos ha recibido con beneplácito las declaraciones del Sr. Gobernador efectuadas días atrás en la ciudad de Federal, oportunidad en que anunció una moratoria impositiva provincial que comprenderá los impuestos inmobiliarios, a los ingresos brutos, de sellos y otros tributos y que dará algún alivio a comerciantes, industriales y particulares en general, agobiados por el peso de la larga recesión que soporta nuestra economía y que se traduce en la disminución de las ventas a niveles francamente alarmantes, deterioro de la cartera de cobranza, etc. Empero, estimamos que la medida de referencia debería complementarse con una moratoria general de tasas, contribuciones e impuestos municipales en iguales plazos y con idéntico criterio de actualización, condonándose multas y recargos.

Consideramos que nuestro pedido de extensión de la moratoria impositiva al ámbito de los municipios de nuestra provincia no necesita de mayores fundamentos pues entendemos que

quien se enfrentó con la posibilidad de cumplir con los impuestos provinciales en igual medida la tuvo y la tendrá para abonar los municipales. Creemos oportuno permitir una reflexión que estimamos válida para ilustrar la premura en dar soluciones a estos y otros afilientes problemas que impone el momento, rescatando las palabras verdaderas por el nuevo Ministro de Industria y Minería cuando manifestó "que la medicina no se puede dar a un muerto".

Hacemos propicia la oportunidad para saludar con nuestra mayor consideración:

Ing. Juan Pedro Iturburu, presidente. Pedro Relando Capurro, secretario.

Reparación de un Edificio Escolar del Dpto. Diamante

Un subsidio de \$ 40.000.000 otorgó el gobierno enterrriano a la Escuela Nº 13 "Blanco Encalada" del departamento Diamante. La suma se destinará a la reparación general y pintura del referido edificio.

Compro

OASA O LOCAL PARA NEGOCIO
 En zona céntrica, con terreno.
 PAGO AL CONTADO
 Tratar: En esta redacción

Agradecimiento

La Escuela Especial Nº 5 "Alborada" agradece las donaciones recibidas y el apoyo constante de las afilientes personas e instituciones:

Comisión de Damas de la Iglesia Evangélica

Sra. Margarita T. de Londero

Sra. Erica de Erbes

Sra. Luisa de Erbes

Sra. Nélida Teresa Battista de Quillet

Sra. Otilia S. de Cornago

Sra. Griselda G. de Segala

Sra. Graciela de Trosero

Sr. Federico Groos

Sr. Ello Groos

Sucesores de Virtor Graf

Carnicería "Reula"

Personal de la Misión Montecénica

Duilio Ruffi

Fabian Yauck

Iglesia Católica

Iglesia Evangélica

Iglesia Congregacional

Semanario "Pregón de Ramirez"

Hilda C. de Morkel.

Sr. Félix Vergara

Dr. Marcos Rodriguez

Sra. Norma Brescia de Brumatti

Sr. Rubén E. Tomsich.

Dr. Héctor Reichel

Dr. Arnoldo Juan Rode

Sanatorio Evangélico

Hospital Nuestra Señora de Luján

Escuela Nº 13 Blanco Encalada

Escuela Nº 31 Leopoldo Herrera

Municipalidad de Gral. Ramirez

Vizental y Cia.

Y a toda la comunidad de general. Ramirez, que de una u otra forma brinda a la Escuela "Alborada" su permanente apoyo y colaboración.

Cooperativa Agrícola Ganadera "Aranguren" Ltda.

EST. ARANGUREN TEL. 12 ENTRE RIOS.

SR. ASOCIADO:

Su cooperativa le ofrece todas las variedades y marcas de semillas de maíz y sorgo híbridos.

Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicios

"General Ramirez"

CORDOBA Nº 389.

HORARIO DE ATENCION: 8 a 12 HS.

"ASOCIESE"

Semillas Maiz y Sorgo Híbridos, Selectas Variedades y Marcas

SR. ASOCIADO PRODUCTOR

Siembré más... el País lo Necesita

Su Cooperativa lo Apoya

La Agrícola Regional Coop. Ltda.



San Martín y Moreno — CRESPO (Entre Ríos)

Tels. 77 - 78 - 191 y 214 (16 Internos) C. C. 22

Murió el gran ciudadano de la República: R. Balbin

(Viene de Ira, Pág.)

Acaba de arrastrarlo a la tumba, fue fácil advertir la preocupación de muchos gente de real predicamento en el escenario público, que estuvo atenta a su suerte, pendiente del anhelo de la reconquista del bienestar de su salud. Certificación esto del alto concepto en que se lo tenía en todos los círculos responsables, donde por más de un concepto se lo ubicaba en el plano de los valores humanos realmente ponderables.

Su inquietud lo llevó a tener una participación activa en todo lo concerniente al mejor destino a que este país tiene derecho. Y si su anhelo no se cumplió en la medida en que él lo había concebido y exaltado con su palabra brillante, no hubo en ello culpa, sino por las circunstancias que empañaron sus justos designios.

FALLECIMIENTO Y PERSONALIDAD DEL DIRIGENTE DESAPARECIDO

Unos minutos antes de las 8 del miércoles 9, se registró en el sanatorio platense de Ipenza, el deceso del Dr. Ricardo Balbin. Su estado de salud se había agravado sensiblemente hasta el punto de que fue llamado en la tarde del 8 un sacerdote de la amistad de la familia, para que le

suministrara la extrema unción.

Balbin nació el 29/7/1904, hijo de don Cipriano Balbin y doña Encarnación Morales, inmigrantes españoles. A los 22 años culmina su carrera universitaria como abogado. En 1928 contrae enlace con doña Indalla Ponsetti. El matrimonio tuvo 3 hijos: Lía Elena, Cevaldo y Enrique.

Desde 1959 y por espacio de 22 años, hasta el presente, ininterrumpidamente, fue presidente del C.N. de la Unión Cívica Radical.

En 1942 fue electo por 2º vez diputado, renunciando a asumir por elección fraudulenta denunciada por su partido.

En 1946, como presidente del bloque de diputados radicales encabezó la oposición en la cámara baja.

En 1950, candidato a la gobernación de la provincia de Buenos Aires fue detenido a la salida de los comicios. Condenado a cinco años de prisión sufrió una reclusión de 297 días a cambio de los cuales fue indultado y salió en libertad.

Fue 4 veces candidato a la presidencia de la nación: en 1951 la fórmula fue Balbin-Frondevila; en 1958 Balbin-Del Castillo; en marzo de 1973, Balbin-Gamund, y en setiembre de ese mismo año Balbin-de la Rúa.

Luego del derrocamiento de Frondizi, convencido de la necesidad de restablecer

formas de convivencia institucional, pensables para la recomposición institucional, inspiró la Asamblea de la Cívidad, idea que se reiteraría, luego de la caída del gobierno radical del Dr Arturo Illia, en la Hora del Pueblo.

Se produjeron luego las entrevistas con Juan Domingo Perón, integradas en la misma concepción dirigida a lograr la unión nacional y su recordado discurso de despedida a su viejo, y a veces enconado, adversario.

Paralelamente, y desde las primeras manifestaciones de fenómeno terrorista, mantuvo una firme postura de rechazo, denunciando el verdadero carácter totalitario de los grupos subversivos.

Después de marzo de 1976 seguía empeñado en la tarea de recuperar las instituciones democráticas y reivindicar el valor de la actividad política, a la que dedicó, sin desmayos, toda su vida.

Congreso sobre Ecología y Salud

EN SALTO GRANDE,

EN OCTUBRE

Entre los días 8 y 11 de octubre próximo tendrá lugar en Salto Grande, la II Reunión de Ecología y Salud.

La primera reunión de este tipo tuvo lugar en Santa Fe el año pasado. En la segunda reunión, que nos ocupa, según uno de los voceros del organismo organizador el CONFE MECO (Consejo Federal de Entidades Mecánicas Médicas Colegiadas) se pretende ofrecer —dijo el Dr. Martín Romero, que es una autoridad en la materia, y ministro de Sa-

lud Pública del gobierno de la provincia de Buenos Aires— una temática estudiada por expertos nacionales y extranjeros, que pueda ser aplicada a la política ambiental propuesta. Pretendemos servir a una política de salud, y de ahí la necesidad de que participen otros profesionales relacionados con la ecología, como los ingenieros, arquitectos, abogados, etc.

El temario de esta II Reunión se referirá a la ecología, epidemiología, problemas alimentarios, contaminación del aire y medio ambiente, recursos hídricos y destino final de los residuos.

Quienes deseen informarse o inscribirse para concurrir, deben dirigirse al II Congreso Nacional de Ecología y Salud (CONFEMECCO), calle 51, número 709 (1900) La Plata, teléfono 4-5959.

Anulan Cadena de Radio Nacional

El gobierno dispuso que la Cadena Argentina de Radio difusión deje de funcionar el 30 del corriente mes, fecha en que será disuelta.

La información en tal sentido la proporcionó en la Sala de Periodistas de la Casa de Gobierno el subsecretario operativo de la Secretaría de Información Pública, coronel Juan José Masoli.

Comentó el vocero que ese será el cuarto organismo disuelto por la Secretaría de Información Pública, dentro de las políticas de contención del gasto público, indicó que los anteriores fueron la secretaria de Enlace y las direcciones generales de Radiofonía y Televisión.

)))GUIA PROFESIONAL(((

ESTUDIO TECNICO

JUAN CARLOS VELAZQUEZ
Maestro Mayor de Obras

PLANOS

Proyectos — Relevamientos — Gas del Estado
Desagues Cloacales — Dirección de Obras.
San Martín 354 — Gral. Ramirez.

GRACIELA ALICIA FOLMES
ABOGADA

Asuntos Civiles — Comerciales — Sucesiones — Jubilaciones y Pensiones.

Atención de 15 a 19 horas.

BELGRANO 309
Gral. Ramirez (Entre Ríos)

JOSE L. BRUMATTI

ESCRIBANO TITULAR

Fonseca 31 — Tel. 199 — Gral. Ramirez

DR. ERNESTO D. DESIO

NARIZ — GARGANTA — OIDO

Clugía estética de nariz, orejas, párpados, arrugas faciales, lunares.

Atiende: Consultorio Dr. Alaidés G. Desio.

El 1er. sábado de cada mes a las 9.30 horas.

DR. MARIA ZUNILDA SOFOLI

BIQUERMECA

Atiende todas las Mutuales

En Avda. Avellaneda 51.

Domicilio particular: San Martín 112 — Tel. 48

T. OPTICO NACIONAL

ABEL OMAR MACARI

Atiende el 3er. sábado de cada mes en Avda. RAMIREZ 60. Pedir turno en el domicilio particular del Sr. Alfredo Jacob (Avda. Ramirez 60).

En NOGOYA San Martín. — Teléf. 1940

DR. CARLOS A. DESIO

QUIRURANO OCULISTA

Inst. Oftalmológico "Castroviejo"

Urquiza 631/91 — Tel. 12678 — PARANA

RICARDO DUSSE

Maestro Mayor de Obras

Mat. Ocl. de Ingeniería 585 N

Avda. Ramirez 30 Gral. Ramirez.

Joyería - Relojería

"WALTER"

ARTICULOS DE REGALOS Y GRABADOS DE BENITO FRITZLER

RCA. DE ENTRE RIOS 184 — TEL. 278

GRAL. RAMIREZ.

Casa "Any"

Máquinas de tejer: suplementos para tejidos a máquina o a mano. Lanas y fibras. Heladeras, T. V., etc.

Recibimos tejidos como parte de pago de cuotas de su máquina.

BELGRANO 585

Gral. Ramirez.

Entre Ríos Cuarto en Producción de Sorgo

Una tercera estimación ha sido practicada por el Ministerio de Agricultura y Ganadería de la nación sobre el significado numérico del tonelaje de la producción de sorgo granifero de la última cosecha. Ello significa un aumento del 434,3 por ciento en relación con la de la pasada zafra. Y Entre Ríos ocupa el 4º lugar como productora del país, con un aporte del 8,6 por ciento.

El monto total de la cosecha sumaria 7.550.000 toneladas y el detalle es el siguiente:
Córdoba 2.820.000 toneladas (el 37,2 por ciento); Bs. Aires 1.760.000 (el 23,3 por ciento); Santa Fe 1.115.000 (el 14,8 por ciento); Entre Ríos, 428.000 (el 5,6 por ciento); La Pampa 481.000 (el 6,4 por ciento); Chaco 347.000 (el 4,6 por ciento) y en total otras provincias, 428.000 (el restante 5,6 por ciento).

Exdiputados Provinciales de la U. C. Radical de Entre Ríos Reunieron en Viale

El domingo 6 de septiembre, se reunieron en la ciudad de Viale, los exdiputados provinciales de Entre Ríos que integran el bloque de la Unión Cívica Radical, durante el último período constitucional.

Unión Cívica Radical de Entre Ríos, haciendo saber su pesar y admiración al duelo provocado por el fallecimiento del presidente de dicha junta, doctor Lucio Martínez Garbino.

Asimismo, los exlegisladores manifestaron su adhesión a las resoluciones de la misma junta de gobierno, que creó la Comisión de Acción Política y decidió convocar a la Multipartidaria Provincial.

Finalmente, se solicitó a las autoridades partidarias, adoptar las medidas tendientes a concretar importantes resoluciones, que constituyen el anhelo de la gran mayoría de los hombres del Radicalismo en nuestra provincia.

En el transcurso de la reunión, de la que participaron los exdiputados radicales, Juan Franciscor Elizalde, Herminio Ludí José Cariva Mundani, Juan Angel Redruello Luis E. García Quiñe, Carlos G. Megariños y Attilio Muñoz, resolvieron en primer término cursar nota al vicepresidente 1º de la Junta de Gobierno de la

Junta de Gobierno de la

Junta de Gobierno de la

Junta de Gobierno de la

Uruguay Eliminado del Mundial de Futbol 82 en España. Clasificó Perú

La selección peruana de fútbol consiguió su pase para el Campeonato Mundial de Fútbol de España en 1982, al empatar con su similar de la R. O. del Uruguay en Lima, sin que se abriera el marcador.

La selección peruana de fútbol consiguió su pase para el Campeonato Mundial de Fútbol de España en 1982, al empatar con su similar de la R. O. del Uruguay en Lima, sin que se abriera el marcador.

Con este resultado, por dos veces consecutivas, la selección del Perú ha eliminado a los uruguayos de sus posibilidades de estar en un campeonato mundial de fútbol. La anterior fue cuando superó a la selección de la otra orilla del Plata y frustró su asistencia al realizado en la Argentina en el año 1978.

Esta nueva frustración del fútbol de la R. O. del Uruguay ha provocado enconados comentarios en el vecino país, que han recurrido a la búsqueda de justificación.

CLUB DEPORTIVO Y CULTURAL ARANGUREN

Aranguren Entre Ríos

Convocatoria a Asamblea General Ordinaria

A los efectos de dar cumplimiento a las disposiciones legales y estatutarias se convoca a los señores Socios del Club Deportivo y Cultural Aranguren a la Asamblea General Ordinaria que se realizará el día 26 de septiembre de 1981 a las 18 horas en la Sede Social para tratar el siguiente Orden del Día:

- 1º) Un minuto de silencio en memoria de los socios fallecidos.
- 2º) Designación de dos socios presentes para que conjuntamente con el Presidente y el Secretario firmen el acta que se labre.
- 3º) Lectura y consideración del acta de la Asamblea anterior.
- 4º) Lectura y consideración de Memoria, Balance General, Cuenta de Recursos y Gastos e Inventario Patrimonial.
- 5º) Considerar condonación de deuda por cuotas de socios prácticamente incobrables.
- 6º) Renovación total de la Comisión Directiva y revisores de Cuentas por terminación de mandatos.

Aranguren Entre Ríos, 4 de septiembre de 1981.
Jorge A. Schreimer, presidente; Dionisia H. Darrechón, secretaria.

Cumplieron Arrestos Deudores Fiscales

BUENOS AIRES — Unas 37 personas cumplieron arrestos a lo largo de los dos últimos meses por incumplimiento de obligaciones fiscales.

te el incumplimiento de las obligaciones luego de varias citaciones.

Defraudación en SADAIC, Rosario

ENCLARECIMIENTO Y DETENCION DE AUTORES
A través de los sistemas de controles que periódicamente ejerce la Sociedad Argentina de Autores y Compositores de Música (SADAIC) se detectó en la sucursal Rosario de dicha entidad, dos manobras fraudulentas que realizaban empleados de esa sucursal en perjuicio de los autores y compositores que aquella nuclea.

La primera de dichas manobras consistía en la sustracción por parte de un agente de la sucursal, de valores que periódicamente son girados por las agencias del interior de la Pcia. de Santa Fe, procediendo a depositar los en una cuenta personal y destruyendo la documen-

Los referidos procedimientos que no tienen antecedentes en el país están previstos en la ley 11633 y estos arrestos se practicaron en el interior y en esta capital. Oscilaron los mismos entre 3 y 5 días y fueron cumplidos en la mayoría de los casos en comisarías.

Según las informaciones difundidas en fuentes responsables el arresto se dispone si se persiste

Gracias
Espíritu Santo
Por los favores recibidos.
N. S.

Expreso Ram' rez
SERVICIO DE ENCOMIENDAS Y DELIGENCIAS
Gral. RAMIREZ - PARANA - Gral. RAMIREZ

VICTOR MARCELO HERGERT
CONTADOR PUBLICO NACIONAL
Mat. C.P.O.E.E.R. Nº 1167
Dom. Part. Avda. Francisco Ramirez Nº 143
Teléf. 828.
Oficinas: Avda. San Martín Nº 124 - Tel. 168
Gral. Ramirez Entre Ríos

FARMACIA SAN ROQUE
De JORGE ERHARDT
Farmacéutico Nacional
ANEXO FARMACIA.
Fonseca y S. Marth. Teléfono 60.

Cooperativa Ganadera "Gral. Ramirez" Ltda.
BELGRANO 229 TEL. 84 PROV. 10 GRAL. RAMIREZ
DEPARTAMENTO DE CEREALES
SR. PRODUCTOR: La COOPERATIVA GANADERA "GRAL RAMIREZ" Ltda. informa que dispone de moderna planta de afios y secadora de granos para comercializar su producción.
Para mayores informes dirigirse a nuestros escritorios.

Tenga Presente Señor Productor Asociado:
Los Mayores Beneficios en la Comercialización de Su Cosecha los Recogerá en la

Cooperativa Agrícola Ganadera "Aranguren" Ltda.
EST. ARANGUREN — TEL. 12 — ENTRE RIOS
TODO AL BUEN SERVICIO DEL ASOCIADO
JOVEN, CON ESPIRITU JOVEN Y VOCACION DE SERVICIO.



Dr. Marcelo Angel Lussano Veterinario
Regelle Ricardo Ing. Agrónomo
Atienden en la Cooperativa.

Cena 500. Aniversario de Cooperativa Agrícola "Unión Regional" Ltda.

19 de Septiembre de 1981

Local Molino Harinero

Adquisición de la Tarjeta en la Cooperativa hasta el Día 16

Temporada de Caza Deportiva en Entre Ríos

INFORME DE LA DIRECCIÓN DE RECURSOS NATURALES

Una intensa actividad de caza deportiva se desarrolló durante el transcurso de la temporada en nuestra provincia, resultando al efecto la caza de la perdiz chica y la marabú. A lo que se le sumó la posibilidad de otras especies de características peculiares, pasible también de caza como la paloma, la vizcacheta y los patos en zona de arrozales.

La abundancia de estos ejemplares en nuestro territorio provocó una numerosa afluencia de adeptos a la práctica de la caza, sobre todo procedentes de provincias vecinas como Buenos Aires, Córdoba y Santa Fe. Para evitar excesos y velar por la necesaria conservación de la fauna, permitieron ejercer la actividad den-

tro de los niveles racionales, se llevó a cabo un estricto control en el cual participaron además del servicio provincial fuerzas policiales y guardafueros honorarios. De esta manera hoy pueden brindarse los resultados finales de la temporada que de alguna forma describen el desarrollo que tuvo, y servirá para que la población toda comprenda la importancia que reviste el participar en la conservación de nuestros recursos ya sea practicando la actividad correctamente o vigilando para encuzar a aquellos que así no lo hicieron.

Se extendieron, además de las licencias anuales que poseen los cazadores entrerrianos, un total de 5493 permisos; transitorios de caza para turistas, recaudándose por ese concepto la suma de \$ 503.714.600.

Se efectuaron procedimientos que se tradujeron en 102

actas de infracciones y 78 armas secuestradas.

Piezas decomisadas: 1538 perdices, 153 martinetas, 46 vizcachas, 72 liebres, 26 palomas, 15 patos, 6 mulitas, 1 carpintero, 1 vira, 23 teros reales, 2 gallinetas.

La totalidad de estas presas fueron donadas a hospitales, asilos e internados en forma inmediata para su aprovechamiento.

A su vez, fueron liberados 393 pájaros.

La Dirección de Recursos Naturales, servicio provincial responsable de velar por la protección y conservación de nuestros recursos naturales, actúa así en correspondencia de sus objetivos básicos. Pero es consciente que lo que realmente producirá el éxito de su gestión es el surgimiento de una masiva conciencia conservacionista en toda la población, beneficiario y responsable directo de nuestra riqueza provincial.

Destacada Actuación de Atletas de Nuestra Ciudad

El domingo 16 de agosto se realizó en Paraná la eliminatoria zonal de los torneos atléticos Intercolegiales - Nacionales - Il- lición 1981. En esta competencia en la categoría Juvenil participó el atleta local Víctor Escudero imponiéndose en las tres pruebas en que estaba inscripto: 200 metros llanos - 400 metros - 800 metros.

El próximo 12 de septiembre deberá disputar la final provincial en la ciudad de Concordia para lograr el pasaporte a las finales nacionales que se realizarán en Embalse (Córdoba) o bien en Chacabuco. También participó en este torneo la joven Irene Néiff en 1500 metros ocupando la segunda

colocación.

El sábado 29 de agosto en el parque Berduc de la ciudad de Paraná se realizó el torneo selectivo Juvenil Provincial Rio Paraná. En esta competencia revalidó una vez más sus excelentes condiciones, el juvenil atleta del Centro Polideportivo Municipal Víctor Escudero, imponiéndose en la prueba de 400 metros llanos con una excelente marca lo que permitió que el pasado jueves 3 de septiembre viajara a la Capital Federal con un grupo de atletas de la ciudad de Paraná para competir en el mes de octubre en el Campeonato Sud-

americano Juvenil. También para el 26 y 27 de septiembre es muy probable su participación nuevamente en Buenos Aires integrando el equipo de Entre Ríos que disputará el Nacional Juvenil.

Otro buen valor que se reintegró a los entrenamientos es Ramón Simón, doble campeón Entrerriano de Bala y Jabalina en categoría menores 1980 y que en su primera presentación en este año en la categoría Juvenil logró en Paraná clasificar 2º en Jabalina y 3º en Bala siendo éste el primer torneo al que concurre en 1981. Meritoria presentación también del joven atleta de la categoría Infantil (13 años) José Carlos Barreto que intervino en el selectivo Juvenil completando en 200 ms. ubicación dosésegundo en su serie y 4º en la final por tiempos. Los atletas de nuestra ciudad y su entrenador fueron trasladados a este torneo en el automóvil del Sr. Bernardo Dubner que gentilmente se puso a disposición de los deportistas y los acompañó durante toda la jornada, gran gesto digno de destacar en apoyo del deporte Ramirense.

La lotería otra vez en Paraná

La conocida firma Pirri con agencia central en Paraná y subagencias en toda la provincia, vendió el sorteo del sábado de la provincia de Entre Ríos obtuvo el premio mayor de la lotería. Los 20 primeros premios de pizarra correspondieron a los siguientes números, siendo de anotar que la progresión fue esta vez de 2:

40457	11120	2813	41618
40651	22358	40539	7997
13410	24424	1039	2130
3685	25245	21730	2724
5621	11048	14760	23990

MARCELO ALCIDES MONTERO

MAESTRO MAYOR DE OBRAS ESTUDIO TECNICO

Proyectos - Cálculos - Relevamientos
Direcciones de obras - Construcciones y
Refacciones - Planos de Instalaciones:
Sanitarias - Electricidad.

NUEVO DOMICILIO

FONSECA 51 (Frente Casa Helwing)

OFRECEMOS:

LIBROS DE IVA: COMPRAS Y VENTAS

TALLERES GRAFICOS

"24 de Mayo"

F. FONSECA 100 - TEL 55 - Gral. Ramirez

Entre Ríos.

COOP. GANADERA "GRAL. RAMIREZ" LTDA.

BELGRANO 220 TEL. 84 PROV. 10 GRAL. RAMIREZ

Personería Jurídica Acordada el 23 de diciembre de 1952
Matricula N° 2591

NUESTROS PROXIMOS REMATES:

SEPTIEMBRE

EN LAS INSTALACIONES DE GRAL. RAMIREZ JUEVES 10 Y 24

EN LAS INSTALACIONES DE DON CRISTOBAL VIERNES 18

EN LAS INSTALACIONES "COSTA GRANDE" MIERCOLES 30

A LAS 14 HORAS

PAGOS AL CONTADO

ETCHEVEHERE RURAL

S. R. L.

CONSIGNATARIOS

ANUNCIA SUS PROXIMOS REMATES GENERALES DE HACIENDAS

SETIEMBRE 1981

Lunes 14 y 28

EN LAS INSTALACIONES DE GRAL. RAMIREZ

Miércoles 23

EN LA FERIA MUNICIPAL DE HERNANDEZ

Pagos en el Día

INFORMES

FERIA "MARIA DOLORES" TEL. 31

C. C. 6

TELEFONO 10457

EN LA CIUDAD DE PARANA.

Yacanto y Rodríguez se Fórmula 6.- Zanardi Holgadamente se Impusieron en Reunión Impuso en Concepción del Uruguay Boxística del Sábado

El pasado sábado se realizó una importante reunión boxística, organizada por la Comisión Municipal de Box.

En la pelea de fondo en la que se midieron Alfredo Yacanto (89.000 kg.) de Montevideo y Roque Hernández (87.000 kg.) de Concordia.

El mendocino desde el inicio del ring se decidió a combatir en buena forma. Y puso en evidencia sobre el cuadro su superioridad ganándose con rapidez los golpes de su rival. Con golpes largos y violentos de ambas manos apabullando a su rival.

Turpidez con su derribo el cuerpo y la cabeza del pugil de Concordia, con quien sostuvo un breve intercambio de golpes sobre las cuerdas. Para luego colocarse dos formidables golpes al hígado y la cerna, que lo dejaron prácticamente fuera de combate. Así lo entendió, con buen criterio, el árbitro de la pelea Rubén Chaparro que acompañó a Hernández a su rincón, dando por finalizado el match.

Brillante triunfo de Yacanto que se ganó la ovación del público, que es gran adicto al boxeador mendocino, radicado en nuestro medio.

En la pelea de semifinales de Ricardo José (Pantera) Rodríguez (72.200 kg.) de Gral. Ramírez se im-

puso por puntos en fallo unánime a R. A. Gómez (72.000 kg.) de Concordia, en una excelente pelea en la que ambos contendientes exhibieron una vasta gama de recursos boxísticos, prevaleciendo el local, que se rehabilitó de su anterior pelea en Paraná donde apenas sacó un empate.

Resultado de otras peleas: Sergio Narváiz (Concordia) venció por puntos a Hugo Caluán (Viadna, radicado en Santa Fe); Miguel Ángel Cuello (Santa Fe) triunfó por puntos ante Alfredo Alves (Buenos Aires) y Rodolfo Retamar (Paraná) se impuso por puntos a Dionisio Chuque.

Cabe señalar que la empresa promotora de las reuniones de box, de la recaudación anterior del 4 de julio donó a la Cooperadora Hospitalaria "Nuestra Señora de Luján" la cantidad de \$ 1.300.000 de los cuales \$ 1.000.000 fueron a su vez entregados a Kramer y Asociados por "Molinos José María".

En un día primaveral muy a propósito para la práctica del deporte automotor, se cumplió, la 10ª fecha puntuable del campeonato de F6 fiscalizado por F.E.D.A.D., el domingo pasado, en el circuito de Concepción del Uruguay que no ofreció el estado que era de desear para el normal desarrollo de las pruebas, sobretodo en la parte trabada de la pista, lo que provocó, por la tierra suelta existente en el lugar, violentos trompos en algunas máquinas, que resultaron seriamente perjudicadas. En cuanto al público fue muy inferior al de las jornadas anteriores, alcanzando la recaudación el importe correspondiente a 1.532 entradas.

Muy cómodamente, sin apremios de ninguna naturaleza Zanardi se impuso en la prueba final, aventajando en 30"110 al líder del certamen Jorge Enrique, que ocupó el segundo lugar, con un andar muy regular, manejándose con relativa comodidad y alcanzando a la postre valiosos puntos que lo afianzaron en el tablero del campeonato. In-

teligente maniobra del hombre de la máquina 18. En las series resultaron triunfadoras de la 1ª y 2da., el "Raso" y Zanardi respectivamente. La más veloz fue la 2da., superior en 7"610 de tiempo. También en la batería, Zanardi sacó buena ventaja a su inmediato perseguidor, Fermín Albornoz, llegando a la meta en 13"410, no obstante haber cumplido el volante de la máquina N° 18, una apreciable faena, que repitió en la prueba final al clasificarse 2º, seguido de su compañero de peña Tonutti, también en destacada actuación.

Quinto arribó a la meta Gallano a casi 50" del puntero lo que da pauta de la holgura de la victoria de Zanardi.

Sexto Raúl Berisso, pero ya a una vuelta del ganador y séptimo cerrando la serie de los que ob-

tenían puntos, Edgardo Diorio, que no atina a retomar el camino de los triunfos que en otras oportunidades le asisten y de los que ahora está lejano.

A Rubén Pérez, con serios problemas en su máquina desde los comienzos poco se le vio 4º en las pruebas de clasificación, 5º en la 2da. serie, ya no se vio más.

Cerrato 1º en la clasificación, 2º en la 1ª batería, nada hizo en la final, de la que desistió por deterioro de su máquina. Fº.

En cuanto a Furlán 9º en las clasificatorias, 6º del campeonato el 2º del en la 1ª Serie, cuando corriente mes,

marchaba muy bien, disputando en el 6º puesto de la competencia final con buenas perspectivas para adelantar posiciones, debió abandonar por ruptura del cárter en su máquina.

Meritoria actuación de Ricardo Alberto Echazárra y Fredolini que ocuparon la 8ª, 9ª y 10ª posición respectivamente.

En nuestra próxima edición más sobre la competencia de Concepción del Uruguay, su síntesis numérica en "Comentarios Fº".

La 11ª fecha puntuable del campeonato el 2º del en la 1ª Serie, cuando corriente mes,

Ramirez Automóviles

COMERCIALES

Pick-Up Chevrolet 65	\$ 16.000.000
Rastrojero 72	" 13.800.000
Jeep Ika chasis largo 65	" 11.500.000
Estanciera 65 bestado	" 11.000.000
Acoplado vaquero	" 7.800.000

AUTOS

Renault 4L Mod. 68	" 7.300.000
Fiat 600 Mod. 68	" 6.900.000
Chevy 71 Primera mano	" 2.000.000
Renault Dauphine 65	" 4.500.000
Cupe Torino 71 Impecable	" 26.500.000
Citroen 2 C. V. Mod. 67	" 7.200.000

Supremo Entrerriano e Independencia
Gral. Ramirez.

Panadería "La Chiquita"

SRA. PELZ

Elaboración casera de pan, facturas, masas, empanadas, pastas en general y otras especialidades.

EXISTENCIA Y POR PEDIDOS.
Calle Irigoyen 394 Gral. Ramirez

Jornadas para Dorentes

DE JARDINES INFANTES, MATERNALES Y PRIMARIAS

El Centro de Educación Permanente E. J. E., organiza las Terceras Jornadas E.J.E. sobre: "El Juego como medio para una Pedagogía de Desarrollo" que se realizarán los días 7, 8, 9 y 10 de octubre de 1981.

Estas jornadas están destinadas a nuclear a docentes de Jardines Maternales, Jardines de Infantes y Escuelas Primarias.

En su dinámica de realización se han previsto paneles y mesas redondas con especialistas, talleres y grupos de discusión con actuación directa de los participantes agrupados por niveles.

Informes e inscripción dirigirse a la secretaria de las jornadas: Ayacucho 326 - 1025 Capital Federal, en horario de 10 a 13 y 15 a 19 horas.

Televisores Ahorro Plan "Zenith"

Adjudicaciones por sorteos correspondientes al mes de julio de 1981.

FAVORECIDOS:
Emilio Schanzembach y José Luis García
Moreno 367 - Tel. 32 Gral. Ramirez.

Banco de Entre Ríos

CONVOCATORIA

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

A celebrarse el día 25 de septiembre de 1981 a la hora 17.00, en la Casa Matriz del Banco de Entre Ríos, calles 25 de Mayo y Monte Caseros de Paraná.

ORDEN DEL DIA

- 1º.- Constitución de la Asamblea y elección de dos señores accionistas para escrutadores y para que aprueben y suscriban juntamente con el Presidente y Secretario el acta que se labre.
- 2º.- Consideración de la prórroga de la Sociedad Banco de Entre Ríos Sociedad de Economía Mixta por 49 años más a partir del 10 de Mayo de 1983.
- 3º.- Aprobación de la modificación del Estatuto del Banco de Entre Ríos con motivo de la promulgación de la Ley N° 6787, publicada en el Boletín Oficial de la Provincia el 7 de agosto de 1981, que sustituye el texto del artículo 579 de la Ley N° 5767 Orgánica del Banco.
- 4º.- Consideración de la modificación del inciso 1) del artículo 30º de la Ley N° 5767, relacionado con la periodicidad de las reuniones de Directorio y la modificación de sus concordantes.

PARANA, SEPTIEMBRE DE 1981.

EL DIRECTORIO.

DE CONFORMIDAD CON EL ARTICULO 50 DE LA LEY N° 5767, SE DESTACA:

Los Accionistas, pueden hacerse representar en las Asambleas. Los mandatos otorgados deberán ser presentados a la Comisión Especial de Poderes con un mínimo de cuarenta y ocho (48) horas anteriores a la fecha fijada para la Asamblea.

Asimismo, el día de la Asamblea el Banco entregará a cada concurrente un comprobante de admisión en el que se consignará el número de voto propio o representación, formando así con los presentes, el padrón de asistentes a la Asamblea con derecho a voto.

Se individualizarán los con voz, pero sin voto.

Sucesores de Victor Graf

ALMACEN Y DESPESA — FRUTAS — ALIMENTOS PARA AVES
VENTAS POR MAYOR Y MENOR; AL CONTADO 6% DE DESCUENTO
Y COMO SIEMPRE ARTICULOS DE 1ª CALIDAD Y LA MEJOR
ATENCION, EN SU TRADICIONAL COMERCIO.

REPARTO A DOMICILIO.

ARENALES y BELGRANO TEL.S 34 y 207 GRAL. RAMIREZ.